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《干部作风建设提升》专栏

主持人石群：观众朋友们大家好，今天的干部作风建设提升专访，
我们来到了市中区卫健局，对焦艳红局长进行采访。

区卫健局党组书记、局长焦艳红：大家好，在全区“干部作风建设
提升年动员大会”之后，我们立即在全区卫健系统内相继召开会议层层
贯彻落实，坚决树立“事争第一、唯旗是夺”的信心和决心，发扬“严
真细实快”的工作作风，以有我的担当，无我的情怀，忘我的干劲，推
进落实市中卫健各项工作。

主持人石群：焦局长您看，在一些疫情防控和卫生城市创建的工作
中，都有我们卫健系统的身影，我们下一步想怎么做才能更好的服务我
们百姓？

区卫健局党组书记、局长焦艳红：我们始终坚持“人民至上、生命至
上”理念，慎终如始地做好疫情防控的工作，压实“四方责任”，确保重

点地区来人第一时间落实核酸检测，严防疫情输入；全力推进新冠病毒
疫苗接种工作，加快构筑全民免疫屏障，截至2月27日24时，我区累计
接种新冠病毒疫苗133.5万剂次。我们持续巩固提升国家卫生城市创建成
果，深入开展爱国卫生工作，扎实推进健康社区、健康机关、健康家庭
等“健康细胞”工程建设，努力提高群众的健康意识和自我保健能力。
坚持“人才强卫”战略，加快推动优质医疗资源提质扩容和均衡布局，
筑牢基层医疗机构服务网底，切实改善群众就医体验。制定《市中区卫
生健康系统进一步提升群众满意度工作方案》，持续深入开展群众满意度
提升工作，形成长效机制，实现抓群众满意度工作的制度化、常效化。
利民之事，丝发必兴。全区卫健系统将一往无前，主动作为，铆足干劲
扛起发展之重，用今天的“拼搏力度”换来明天的“发展高度”，为开创
现代化强区建设新局面贡献卫健力量。

以作风转变持续提升群众卫健工作满意度
记者 刘正航 钱鑫 石群

主持人李珂：观众朋友，科学技术是第一生产力，创新是推动发展的第
一动力，人才是科学发展的基础。今天我们的干部作风建设提升专栏采访到
了区科技局王秀兰局长，让我们一起来听一听，区科技局在推动八大提升工
程上又会做出哪些科技贡献？王局长，你好。

区科学技术局局长王秀兰：主持人，你好，全区干部作风建设提升年
动员大会后，区科技局召开专题会议传达学习大会精神，要求全体人员践行

“严、真、细、实、快”的工作作风，推动实现思想大解放、作风大转变、
能力大提升、工作大落实。近期我们组织了相关人员深入科技型重点企业，
送政策、讲业务、走流程，开展了科技赋能上门惠企服务活动，以惠企成果
检验提升干部作风。

下步工作中，区科技局将贯彻落实好干部作风建设提升年活动安排，

以“五个一”工作为抓手，在创新能力上实现提升突破。一是转化一批科技
成果，放大创新创业共同体、启迪之星等平台优势，加速永磁粉、气凝胶材
料等项目入孵转化。二是攻克一批创新技术，完善企业研发投入正向激励机
制，积极争取我区优秀项目列入省、市重大科技项目盘子。三是搭建一批创
新平台，推动启迪之星争创国家级科技孵化器，光芯科技争创省级高层次人
才工作站。四是壮大一批创新企业，建立健全微成长、小升高、高壮大的创
新型企业培育体系，力争高新技术企业新增10家以上，至少90家企业入库
国家科技型中小企业库。五是引育一批创新人才，加大与大院大所的科技合
作与交流，力争柔性引进省级以上人才2人以上，入选泰山产业领军人才1
人以上、枣庄英才2人以上，推动我区科技事业实现新发展，为“工业强
区、产业兴区、城建立区”战略贡献科技力量。

转变作风 优化服务 推动科技事业实现新发展
记者 程修建 李珂

主持人王坤：观众朋友们，今天的干部作风建设提升专栏，我们要
采访的是区农业农村局。

区农业农村局局长白清涛：全区“干部作风建设提升年”动员大会
以后，我们局迅速行动，第一时间召开了专题会议进行动员，开展了为
期两天的集中学习、交流研讨，修订完善了15项机关管理制度和议事规
则。通过抓学风，正会风，着力提升管理水平，切实促进作风转变，真
正让主动担当成为习惯，让奋勇争先成为常态。

主持人王坤：白局长，在农业产业发展方面，我们区农业农村局作
了哪些具体的工作？

区农业农村局局长白清涛：今年全区农业农村工作确立了一二三四
五的工作思路，重点以高质高效农业为突破口，围绕健康休闲食品、高
端兽药两大板块持续发力。重点推动思克奇休闲食品、久旭健康食品二
期还有肉制品加工项目加快建设投产达效。目前所在的这个思克奇奶酪
棒项目，今年投产首月就完成了小升规。“中国兽药谷”是兽药行业金字

招牌，瞄准行业领军企业开展精准招商，已有4家企业入驻园区。在特
色农业方面，重点围绕蔬菜、畜禽、种业、林果四大特色产业，做强做
精西王庄蔬菜、孟庄草莓、齐村樱桃等一批具有区域特色的知名农产品
品牌，进现代特色农业高质量发展。

主持人王坤：咱们区农业农村局在改善农村生活环境，提高村民生
活品质方面是如何做的呢？

区农业农村局局长白清涛：我们将大力实施农村人居环境整治，实
行环境连片整治、风貌连片改善。今年将重点打造六个美丽乡村示范片
区，争创三个省级、十个市级美丽乡村示范村，力争在全市走在前，率
先实现省市级美丽乡村全覆盖，让农民群众有更多的获得感、幸福感。
下一步，我们将持续深化作风建设，牢固树立“快就是大局”的意识，
大力弘扬严、真、细、实、快的工作作风，强化有解思维，真抓实干，
砥砺担当，谱写新时代市中乡村全面振兴新篇章。

抓学风 正会风 着力提升管理水平
记者 魏建 王坤

主持人李婷婷：“新春第一会”吹响了全区奋勇争先的集结号，区教体局
择高而立，向上而行，迅速行动，为全年工作任务开好局、起好步，努力绘
就“办好人民满意的教育”新画卷。今天的专访我们来到了市中区教体局。

您好宋局长！请您就干部作风、群众满意度提升等方面，谈一下我们都
具体做了哪些工作？

区教体局局长宋钢：全区“干部作风建设提升年”动员大会召开以后，
我们区教体局及时传达，积极作为，按照“一二三”工作思路，提高效能狠
抓落实。守好“校园安全和防疫”底线，成立了29个督导组开展春季开学专
项督查；围绕师德师风建设，组织了为期一周的集中学习培训；组建工作专
班，加快推进教育项目建设；研究制定《“教育质量提升三年行动计划”实
施方案》，全面加强新学期教育教学管理，提高育人质量，提升群众满意度。

主持人李婷婷：宋局长，今年区委提出了“八大提升突破工程”，咱们区
教体局将采取哪些措施来落实区委决策部署呢？

区教体局局长宋钢：今年，区教体局将紧紧围绕“民生福祉提升突破工
程”，聚焦“三个强化”，擦亮“学在市中”品牌，办好人民满意教育。

一是强化学位供给保障。结合城市西进和城建规划，制定教育项目建设
三年计划。加快推进光明路中学、实验中学二期改扩建等项目建设，推进混
合所有制职业院校合作共建，打造职业教育创新发展高地。

二是强化优质资源扩容。开展“名校扩优”工程。深化与三中、十五
中、立新小学等市直学校集团化办学，全面提升教育教学质量。开展名师培
育和名校长领航工程，引进、培养一批名师、名校长，引领学校优质发展。

三是强化改革服务提升。高标准抓好“双减”政策落实，不断提升“四
项服务”质量，减轻学生和家长负担。坚持把师德师风作为教师队伍建设的
第一标准和首要任务，同时，筑牢校园安全防线，积极打造优良育人环境，
努力让学生成才、让家长放心、让社会满意。

转作风 提质效 办人民满意教育
记者 牛茂国 李婷婷


